



IFLA EUROPE

INTERNATIONAL FEDERATION
OF LANDSCAPE ARCHITECTS

SILVER JUBILEE 35 YEARS CARING FOR LANDSCAPE

CONSEJO EJECUTIVO

Secretaria General
MARINA CERVERA
secretarygeneral@iflaeurope.eu

T e s o r e r o
JEREMY DENNIS
treasurer@iflaeurope.eu

Vice-Presidente Educación
TONY WILLIAMS
vpeducation@iflaeurope.eu

Vice-Presidente
Práctica profesional
ANDREI CONDOROS
vppractice@iflaeurope.eu

secretariat@iflaeurope.eu
<http://iflaeurope.eu>



A N A L U E N G O
PRESIDENTA IFLA EUROPE
president@iflaeu.eu

BOLETÍN PRESIDENCIAL

NUESTRA PROFESIÓN, NUESTRA VOCACIÓN

[Septiembre 2014]

Desde hace 25 años, nuestra Federación ha estado sirviendo a nuestros intereses, a los intereses de los arquitectos paisajistas que son sus miembros, para expandir la profesión a lo largo de Europa y así poder responder de una manera efectiva a los muchos desafíos a los que está enfrentándose el medio ambiente.

Hace tres años desarrollamos un análisis detallado de la situación en la que trabajaban los arquitectos paisajistas de toda Europa. Los resultados señalaban los serios problemas a los que se enfrenta nuestra profesión: aunque en muchos países de Europa las Asociaciones Nacionales han conseguido establecer la profesión con éxito, en otros tantos aún hoy no existe un reconocimiento oficial de la misma.

Basándose en estos estudios, **en el año 2012** sugerimos a la Comisión Europea, durante la evaluación de la Directiva relativa al Reconocimiento de Cualificaciones Profesionales (RCP 2005/36/CE) un modelo más flexible que otorgase al mismo tiempo acceso completo al mercado laboral. La CE consideró las propuestas y finalmente, **en diciembre de 2013**, las incluyó en la versión definitiva de la Directiva (2013/55/UE). De ella, algunos contenidos como el de los Marcos Comunes de Formación capacitará el reconocimiento profesional y una mayor movilidad mediante el cumplimiento de una serie de condiciones, entre ellas la de estar regulada la profesión en más de 10 Estados Miembros, un hecho que sí se produce con nuestra profesión.

Durante el año 2014, estamos continuando el trabajo para conseguir la implementación de la mencionada Directiva para nuestra profesión. Para ello nos está ayudando el *Colegio Federal de Arquitectos Paisajistas Alemanes*, a quienes debemos agradecer su ayuda durante estos años, y especialmente a Fritz Auweck, por su inestimable trabajo dirigiendo este proyecto. En la actualidad, se están tomando las acciones oportunas para reunir la documentación y los datos necesarios para seguir con nuestras exigencias. En este sentido, las reuniones están siendo productivas y el trabajo progresa a buen paso.

En paralelo, **IFLA** ha trabajado sin cesar durante las últimas seis décadas para fortalecer nuestra posición a nivel mundial: es gracias a su iniciativa que la Organización Internacional del Trabajo (OIT) incluye el término "Arquitecto Paisajista" en la Clasificación Internacional Uniforme de Ocupaciones, ISCO-08, como una profesión independiente, no incluida bajo el epígrafe de "Arquitectura", tal y como sucedía en el anterior estándar (ISCO-88).

Durante todo este tiempo, las **Asociaciones Nacionales** nos han aportado los datos y el apoyo necesarios para fortalecer nuestra posición en Europa. Todo ello unido a las necesidades de una sociedad cada vez más exigente, nos hace ser positivos sobre el desenlace de nuestras gestiones. Los reconocimientos este mismo mes de la profesión en Estonia y Rumania, nos refuerzan aún más. No será un reto fácil de conseguir, pero el trabajo riguroso de **nuestros miembros** –de todos nosotros– durante más de 25 años nos hace estar confiados. El resultado es de una importancia vital para todos nosotros. ¡Os mantendremos informados de su evolución!